POSIBILIDAD ABIERTA: APERTURA DE UNA SEDE DE LA UNS EN CASMA

Mg. Lic. Antrop. Soc. José Cerna Montoya.

LA REUNIÓN EN CHIMBOTE.

El día 13 de setiembre, puede convertirse en memorable e histórico para el pueblo de Casma como también para la Universidad Nacional del Santa; por información empírica, como lo consigna la investigación científica, es lícito afirmar lo siguiente: La juventud casmeña desde el próximo año tendría la oportunidad de postular e ingresar a la UNS y realizar sus estudios en su misma ciudad, todo ello gracias a la disponibilidad de las autoridades de esta primera casa de estudios, evidenciada en la última y primera reunión de ese año, efectuada en la sala de asambleas del rectorado, del Alma Mater de los chimbotanos, allí, participaron las personalidades siguientes: El Rector encargado en la persona del Vicerrector Académico Ms. Víctor Castro Zavaleta, el Presidente del Frente de Defensa y Desarrollo de la Provincia de Casma Lic. Guido Flores, el Presidente del Frente de Defensa del Medio Ambiente de la Cuenca del Rio Casma, el Presidente de la Juventud Casmeña Prouniversidad Estatal, El Presidente Colegiado del Frente de Defensa y Desarrollo de la Provincia del Santa señor Juan Chuiz Villanueva y el autor de este mensaje, digamos por parte de la sociedad civil organizada y por parte del Poder Legislativo, se contó con la presencia de la señora congresista Elvezia Balta Salazar.

LA HISTORIA Y CONDICIONES DEL PEDIDO.

Los representantes del pueblo casmeño, sintetizaron la historia de la solicitud y/o ambición de contar con la presencia de una universidad estatal, desde hace ocho años, manifestaron, estar realizando una serie de gestiones a todo nivel, y ante las dos universidades de nuestro departamento hoy región Ancash. además, presentaron un estudio de factibilad donde sustentan con pruebas objetivas el porque de su ambición de contar con una universidad para el pueblo de Casma, a ello se añade el obsequio de tres hectáreas de terreno en ex Fundo el Carmen, donado por la señora María Teresa Barrera, Otorgamiento de un local en el segundo piso del mercado casmeño, según acuerdo de sesión de concejo desde 2004, y un presupuesto mayor a ochocientos mil soles comprometidos para la futura cede de la UNS, en el presupuesto participativo del Gobierno municipal y el gobierno Regional

Con esta propuesta, los representantes de Casma solicitaron a la autoridad universitaria, se aperture una sede de la UNS en su pueblo; la autoridad universitaria, luego de escucharlos manifestó: "La Universidad Nacional del Santa, es producto de una larga lucha del pueblo chimbotano, por ello decimos que es obra del pueblo y si ello es así, no tenemos ningún inconveniente de aperturar nuestros servicios en Casma, siempre y cuando, se garanticen las condiciones mínimas de infraestructura y pago de planillas de docentes y personal administrativo; es decir se podría ofrecer la presencia de la UNS en esta ciudad" Indudablemente, esta postura puso muy contentos a los jóvenes dirigentes de Casma, y sin mayor argumento solicitaron a la congresista, su propuesta orientado al funcionamiento de la UNS en Casma.

Por su lado la parlamentaria Elvezia Balta Salazar, se comprometió a solicitar ante el Congreso de la Republica se aumente el techo presupuestal de la UNS, del próximo año 2010, con la finalidad de garantizar como mínimo el funcionamiento de dos Escuelas Académico Profesionales en la ciudad de Casma.

De concretarse cada acuerdo o propuesta, la juventud casmeña, se vería beneficiada y tendría la oportunidad de estudiar Ing. Agroindustrial y Bilogía en Acuicultura cuyo fin sería que los futuros profesionales impulsen las industrias ya existentes de este rubro, con mayor eficiencia; sucedería lo mismo con la sección de Biología en Acuicultura; y claro esta, Casma se convertiría en una nueva metrópoli laboral y académica y sobre todo un polo de desarrollo de la región Ancash.

EL ACUERDO O CONCLUSIÓN.

Los representantes casmeños, chinitos de felicidad, y también con la responsabilidad a cuestas, solicitaron la conclusión final y el señor Rector encargadoenfatizó, "... se debe instalar una filial de la UNS en la ciudad de Casma, luego que los responsables de la gestión, cumplan con todos los requisitos y exigencias, de infraestructura y las condiciones económicas que garanticen las planillas de docentes y administrativos..." Además también se comprometió efectuar una visita el sábado 31 del mes en curso a la ciudad de Casma, donde participará el Decano de la Facultad de Ingeniería y alguien que tenga responsabilidad en la Escuela de Biología en Acuicultura; de igual forma el

suscrito elaborará el instrumento científico para complementar el estudio de factibilidad y tener lista la documentación orientada a lograr la apertura de la filial de la UNS en Casma.

Del esfuerzo que le dosifiquen los integrantes del Frente de Defensa de Casma dependerá el éxito de la gestión, por nuestra parte los motores están encendidos, tan solo se necesita de los pasajeros y estos suban al tren y el contutor cuente con lo mínimo de combustible, para llegar a la meta, porque la los rieles nos conducen directo a la meta.

Bien por los amigos de Casma, bien por la juventud y el futuro de nuestra región, para el éxito de esta empresa es necesario e indispensable el concurso de todos los agentes vivos, digo organizaciones, como Municipalidades distritales y la Provincial de de Casma, y sobre todo del Gobierno Regional. También será decisiva y fundamental la actuación de la parlamentaria Evezia Balta y sobre todo de todos los que quieran el progreso de Casma.

Es fundamental señalar: si el parlamento aumenta el techo presupuestal de la UNS, será la garantía suficiente para el funcionamiento de las dos escuelas en la ciudad de Casma.

Desde esta tribuna se solicita a todos los ciudadanos con interés en el desarrollo de Casma nos hagan llegar sus sugerencias a esta dirección de correo: elunicoprofesor@gmail.com.